
Lexique : Les préfixes  

La préfixation consiste à ajouter, avant le radical, un groupe de lettres 
qu’on appelle un préfixe. Ainsi, les mots détour, retour sont formés par 
préfixation sur tour. On remarque qu’un préfixe ne change pas la classe 
grammaticale d’un mot (tour, détour et retour sont trois noms).  

  

Certains préfixes ont le sens d’une préposition :  
par exemple, co- signifie « avec » (coéquipier, collaborer), ex- signifie « 
hors de » (exprimer, expulsion), inter- signifie « entre » (interlocuteur, 
intermédiaire), pré- signifie « avant » (préface, prédire), etc.  

  

On peut citer plusieurs préfixes ayant un sens négatif :  
in- et ses variantes im-, il-, ir- (invisible, impossibilité, illégal, irresponsable, 
etc.), dé- ou dés- (détourner, décontracter, désagréable, etc.), a- (anormal, 
apesanteur, etc.), mé- ou més- (méconnaître, mésentente, etc.). 


